

# REVOLUCION ANARQUISTA

## en Albacete y en otros centros en el territorio rojo

### Infórmase que Largo Caballero encabeza el movimiento extremista

Trabaron combate los voluntarios internacionales y los milicianos - Suspendida la prensa anarquista en Cartagena y Alicante y arrestados sus planas mayores. Largo Caballero

pretende derrocar al gobierno moderado y sus jefes militares. - El general Miaja será enviado al frente de Aragón donde se espera una ofensiva roja - -

HENDAYA, 7. — Oficiales del ejército nacionalista estacionados en Irún informan que se han recibido despachos al efecto que ha cundido una revolución anarquista en la ciudad de Albacete y otros centros populosos en el territorio anarquista. Los informes aseguran que el ex premier socialista, Largo Caballero encabeza el movimiento anarquista, y que su plan es el de reunir bajo su dirección todos los elementos extremistas que hace tiempo están descontentos con las medidas del gobierno moderado de Negrín, en el que ellos no poseen ninguna representación política. Según estas noticias la situación en Albacete es gravísima, pues ya han ocurrido combates callejeros entre los voluntarios internacionales que luchan en las filas del ejército rojo y las milicias del gobierno, habiéndose los últimos pasado al lado de los extremistas. El gobierno de Valencia está enviando refuerzos a Albacete con toda urgencia, pero se dice que el movimiento ha cundido en tantos lugares que le será sumamente difícil hacer frente a la situación. El plan ambicioso de Largo Caballero es el de formar un sólo bloque de todos los elementos extremistas, derrocar al gobierno de Negrín y a sus líderes militares mo-

derados como el general Miaja y la administración municipal de Madrid, para proclamar la guerra hasta el cuchillo. Todos los periódicos anarquistas en Cartagena, Valencia y Alicante han sido suspendidos, y muchos de sus dirigentes y planas mayores han sido arrestados. Los mismos despachos de Valencia publicados en la semana pasada cuando el gabinete de Negrín celebró largas sesiones para considerar lo apremiante de la situación interna decían que el gobierno estaba por tomar medidas energicas para suprimir las actividades subversivas de los elementos extremistas dentro del régimen del frente popular. Un comunicado de Salamanca asegura que se le enviará al general Miaja al frente de Aragón para comandar el ejército rojo en ese frente al nordeste de Madrid, y si este informe resulta ser cierto es más que probable que las fuerzas gobiernistas en este sector lancen una ofensiva intensiva contra las tropas del general Franco para impedir que éstas corten las comunicaciones entre Valencia y Madrid por medio de su avance desde Teruel y Albarracín en dirección de Cuenca.

# Consultada la Propuesta de las Cías. Eléctricas al EJECUTIVO

**5c** *Verdad* **EDICION ESTRELLA**  
 Nº 437—Director: Rafael Soley—Año II.  
 San José, Sábado 7 de agosto de 1937

Privadamente la Junta de Electricidad se ha dirigido al Sr. Presidente de la República

EN ESPERA DEL RESULTADO DE LA CONSULTA

Frente a la política radicalista que inspira la acción del servicio nacional de Electricidad se esperaba que la última sugerencia de la gerencia de las compañías eléctricas para que sea un técnico extranjero, — cual dijérase, un "Max en problemas eléctricos" — el árbitro solucionador de las dificultades; entre esas entidades, estudiando y dando la fórmula justa, razonable y equitativa para la adopción de las tarifas de precios por ser vicios de electricidad que es únicamente lo que detiene en esos asuntos llegar a un arreglo final, resulta que la propuesta no ha sido del todo mal recibida y que se la consulta privadamente con el Ejecutivo para contener la semana entrante, iniciativa que se ha hecho tanto más recomendable cuanto, que, intente

Pasa a la página cuatro

# REPRESALIAS - TOMARA ALEMANIA - SI LOS PERIODISTAS SON EXPULSADOS DE LONDRES

BERLIN, 7. — El gobierno alemán dejó entender esta tarde que tomará medidas de represalias caso de insistir Inglaterra en que los tres corresponsales alemanes salgan de Londres. Un mensaje de prensa distribuido por la agencia noticiosa oficial dijo que "el gobierno no intenta callar el

hecho que la acción tomada por el gobierno inglés ha causado muy mala impresión en Alemania", y agrega que en cuanto el gobierno británico ha adoptado una semejante actitud contra personas cuya presencia constituye "indiscutible desde el punto de vista de las relaciones anglo-

alemanas" se comprenderá que si también Alemania asume una actitud parecida. Observadores informales interpretan al mensaje anterior en el sentido que dentro de poco un número igual de corresponsales ingleses en Berlín recibirán la orden de expulsión.

# Bombardeado UN BARCO MERCANTE FRANCES ANOCHE

LO LLEVARON A CABO LOS NACIONALISTAS

MARSELLA, 7. UP— Informes recibidos aquí aseguran que el barco mercante francés "Djebel Amour" en viaje desde Marsella a Argelia fue bombardeado desde el aire en las altas horas de la noche o en la madrugada de hoy. La marina francesa en los puertos de Marsella y Argel está sumamente agitada por los frecuentes bombardeos de barcos mercantes por la aviación nacionalista de estos últimos tiempos y demanda que las escoltas navales deben ser reforzadas. Las uniones obreras están considerando el boicoteo del tráfico entre ambos puertos, si el gobierno no establece una patrulla naval efectiva para proteger a los barcos franceses.

# UN MILLON DE HOMBRES PODRIA Movilizar CHIANG KAI SHEK

Chinos y Japoneses continúan la concentración de sus ejércitos

SHANGHAI, 7. — A pesar de todas las protestas de paz por chinos y japoneses, las dos naciones continúan concentrando y reforzando sus ejércitos que sostuvieron sus primeros combates justamente hoy hace un mes. Se calculan las fuerzas japonesas en el norte de China en de 3 a 45 mil hombres, concentrados entre Tientsin y Peiping, y su equipo de guerra incluye unas ochenta piezas de campaña, cincuenta tanques, cuarenta carros blindados, doscientos aviones y cuatrocientos camio-

nes militares. A este ejército los chinos oponen la división Nº 143 del ejército Nº 29 que defiende el ferrocarril Peiping - Suiyuan entre Kalgan y el paso de Nanchang. Esta división ha sido reforzada por tropas del gobierno central de Nanking del ejército Nº 13. A lo largo del ferrocarril Peiping - Hankow, al sur de Peiping y al norte del Río Amarillo las fuerzas chinas se cifran en unos ciento cincuenta mil hombres, de las cuales la mitad son tropas del gobierno central con su vanguardia apostada en Liu

liho, a unos cincuenta kilómetros al sur de Peiping. A lo largo del ferrocarril Tientsin - Pukow al norte del Río Amarillo la vanguardia del ejército está en Machang, a cincuenta kilómetros de Tientsin, siendo reforzada por unos treinta mil hombres. Se calcula que los chinos tienen unos doscientos mil hombres adicionales a lo largo del ferrocarril de Lunhai con su base en Hsuehchowfu y además otros cien mil hombres entre Shanghai y

# Continúa Grave El estado de salud del Cardenal Ilundain

MILLARES DE PERSONAS LO VISITAN

SEVILLA, 7. UP—El estado de salud del cardenal Ilundain continúa causando la mayor ansiedad. Su respiración es dificultísima y además tiene una fiebre muy alta. A pesar de que el ilustrísimo prelado pudo dormir durante algunas horas, sus amigos tienen un fatal desenlace. Millares de personas siguen visitando el palacio arzobispal, y en todas las iglesias se ruega por el restablecimiento del cardenal.

(PASA a la Pág. 5; Col. 2)

# CRONICA SEMANAL

(De Berlin, exclusivo para NOVEDADES)

El juego de las potencias en España.

En el comité londinense de no intervención, el embajador alemán von Ribbentrop, ha recordado el hecho de que ya hace casi un año Alemania e Italia hicieron proposiciones prácticas, incluso para impedir que entraran en España voluntarios extranjeros, y fueron desatendidas; que la nueva proposición alemana, hecha en febrero de este año, de retirar del país a estos voluntarios, fué asimismo rechazada por Inglaterra y Francia, por no considerarla recomendable; pero que al ver estas naciones que también para la causa de los nacionales afilaban voluntarios de fuera, han vuelto a la posición germano-italiana, y ahora son ellas las que aprueban para ponerla en práctica. Von Ribbentrop ha recordado también el hecho, no menos irrefuta-

ble, de que ya desde Lenin existía el plan de implantar el comunismo en España; que para la consecución de este fin ha venido invitando Rusia desde entonces a cientos de agitadores al país, y que hoy se ve el fruto de esta agitación: el vandalismo y la muerte de miles y miles de inocentes de ambos sexos y de todas las edades, víctimas de los asesinos rojos. Ditz meses lleva ya de existencia el comité de no intervención, ya han conseguido casi nada—ha dicho Ribbentrop—y toda. En la agresión a los buques alemanes Deutschland y Leipzig habría sido el deber de todos ponerse sin reservas al lado de Alemania, pues es claro que después

del convenio de 12 de junio todo atentado a un buque de control debía considerarse causa común de las cuatro potencias interesadas, pero como éstas no pudieron decidirse ni al me o gesto de solidaridad, Por eso contradiría a todo principio de realidad política el confiar el monopolio del control a las potencias que en el momento crítico han adoptado tal actitud. Y tampoco con la admisión de observadores neutrales a bordo de los barcos podría restablecerse el equilibrio, pues aquí se habría de saberse primero quién es realmente neutral en el conflicto español. ¿Qué otras potencias, fuera de Italia y Alemania, han reconocido legítimo el Gobierno del general Franco? Y sin embargo no se puede negar que la mayor parte del territorio español está en manos de Franco y es administrado en orden. Por eso, la proposición italo-alemana de reconocer a Franco está en perfecta armonía con los usos internacionales. La misión de las potencias no es corregir la suerte de la lucha según las simpatías o antipatías por la una o la otra parte combatiente, sino observar seriamente y honradamente la independencia en ella. Y los mismos argumentos ha hecho en general el embajador italiano, Grandi. Este em-

plazado que todo el control marítimo ha sido una fuente de incidentes trágicos, cuyos efectos han repercutido en toda Europa, y que la flota inglesa de control no ha podido impedir que los sitiados de Bilbao recibiesen armas, municiones y víveres, estos últimos no para las mujeres y niños hambrientos, sino para los bolchevistas, según se ha podido comprobar después. Ambos diplomáticos han rechazado con energía las rotas propuestas, continuamente por la prensa roja de que Alemania e Italia alimentan pretensiones territoriales. Lo único que quieren es que el comunismo no se implante en España.

Frente a las noticias tendenciosas de que Alemania e Italia pretenden compensaciones por su conocimiento del Gobierno de Franco, dice Gayón en el "Giornale d'Italia" que esto podría afirmarse más bien de Inglaterra y Francia. A Inglaterra le interesarían los minerales vascos, de los cuales recibió en 1936 unas 120.000 toneladas a precios que están un 27 a 29 por ciento abajo de los qu hubieron de pagarse otros países, y ahora teme también Alemania e Italia puedan gozarse de este beneficio. Inglaterra busca además en España

—PASA a la Página TRES

## NOTICIARIO RELAMPAGO

El gobierno distribuirá la semilla para la siembra de algodón. El algodón es japonés. Como no nos vaya a resultar esta semilla, la semilla de la discordia, todo irá muy bien. Los aski mark están de moda. Que suben, que bajan, que se van y que vienen. Ahora la Junta de Control de allá del Rin... van a subir el valor de los aski... Y nosotros repetimos, que asky, hombre, que asky es todo esto.

A los barberos le van a rebajar los útiles e implementos... Pero ellos van a subir las tarifas... Tiene pelos esta cuestión, pero muchos pelos.

Los comunistas quieren el monopolio de la harina. Para que se ponga más cara, y para que haya lugar a juercillas... Quién sabe si el gobierno se traiga el anzuelo.

El niño que nace hoy, 7 de agosto, por lo general hará siempre las cosas bien hechas desde que llegue a la juventud, y tiene un porvenir brillante, en que lo glorificará fama y fortuna. Si es usted mujer y hoy cumple años, probablemente se inclina mucho a demorarse y pensar mucho antes de dar una respuesta o tomar una decisión, en aque-

### EDITORIAL

## LA PARTE LITERARIA DE UNA OBRA NACIONAL

Vuelve hoy al escenario del Teatro Nacional la obra musical del eminente compositor don Julio Mata con letra del talentoso escritor don Jorge Orozco Castro. Dijimos en editoriales anteriores que analizada la parte musical, habríamos de referirnos más adelante a la obra literaria. Y aquí estamos, pues, cumpliendo nuestra palabra. Se trata en verdad de un libreto, inteligente y bien tramado. No solamente tiene un argumento hilvanado con arte y maestría, sino que la literatura misma de dicho argumento es amena y exquisita. Si las arias, cantables, concertantes son la jefes de la obra, los parlamentos no son menos hermosos ni menos interesantes. Cada personaje está bien caracterizado. Encaja en su papel y en la música. El autor ha sabido coordinar sus músicos con la maestría de un viejo argumentista. Escribir para el teatro parece cosa fácil. Cuando vemos una representación cualquiera pensamos que eso es como soplar y hacer botellas. Pues bien, cuando nos viene al pensamiento este concepto después de haber visto una obra teatral es cuando estamos haciendo el mejor de los juicios. Quiere decir que el autor ha logrado darnos la sensación de la realidad, de lo sentido, de lo exacto. Y eso acontece con Rosas de Norgaria. Con todo y que con los argumentos musicables son

en los casos inverosímiles y se acomodan más a la música y al ecfetismo teatral que al sentido común, en esta obra nacional, el sentido no se pierde en modo alguno y en cada escena hay una consecuencia con el plan general de la obra. Del mismo modo que el autor musical mantiene el motivo que le da vida, y lo mantiene con naturalidad y oportunidad, el autor de la letra también ha logrado meterse dentro del espíritu de la obra y sus personajes son reales y se mueven dentro de la realidad. Las óperas mismas, y desde luego las coperetas adolecen del defecto de artificio. A veces no hay concatenación entre la salida de un personaje y de otro. Hay errores de técnica tan grandes en esas obras inmortales, que solamente por la música magistral llegan a mantenerse intocables. Pero en esta obra de nuestros autores nacionales todo sale a pedir de boca y la música es en todo momento oportuna, del mismo modo que la letra se mantiene dentro de los límites de la lógica. Esta noche, repetimos, vuelve a escena en el Teatro Nacional. Y desde ahora ya estamos pidiendo que salga a recibir su aplauso muy merecido el autor de la letra señor Orozco Castro a quien nos complacemos en felicitar muy cordialmente.

### BREVES

**Matemática**  
Conductor. Este niño tiene q pagar boleto entono; lleva calzones largos y me parece que tiene más de 12 años.  
La Madre. —Pero si Ernestito no ha cumplido ocho.  
Conductor. —Así será señora, pero va usted lo que dice el reglamento: Calzones largos bo boleto completo; calzones cortos medio boleto.  
La Madre. —Entonces no puede cobrarme a mí más de un cuarto de boleto.

**ADULADOR**  
Ella: ¿Has visto en el diario el retrato de la linda muchacha con que se va a casar nuestro vecino?  
Marido: Si lo vi. Siempre parece ser que los más grandes estúpidos se casan con las mujeres más bonitas.  
Ella: Pero qué adulador estás maridito mío.

## SU DESTINO HOY

Las cosas que necesitan decidirse rápidamente. Para tener éxito tiene que aprender a pensar actuar pronto. Lo más probable es que le guste mucho divertirse y convertirse a sus amistades. Tiene el defecto de ser muy orgulloso para ciertas cosas, y no le gusta que sus amigos o amigos la ayuden. Esto no debe llevarlo hasta extremos indebidos. Probablemente tiene mucho talento que no está poniendo al servicio de las cosas prácticas, pero mientras más pronto lo ponga, mejor. Será feliz en el matrimonio si se casa con un hombre que tenga los mismos intereses que usted.  
Si es usted hombre y hoy cumple años, probablemente se hará rico y famoso por medio de alguna idea original. La química, la investigación científica, la fabricación o las letras son carreras.

## FECHAS Y ANIVERSARIOS

7 DE AGOSTO  
En 1821 murió Carolina de Brunswick, esposa de Jorge IV de Inglaterra. Acerca de su muerte se han publicado diversos comentarios, pareciendo el más veraz el que asegura que fue causada por un acceso de rabia al haberse rechazado la entrada en la Abadía de Westminster, el día de la coronación de Jorge IV. Jorge o había tanto a su mujer, que le ofreció 40.000 libras de renta anual si abandonaba Inglaterra. Ella rechazó y Jorge IV en un tallo un ridículo pleito acusando la de adulterio con un sirviente, Baltholomeo Bergami. El pleito se falló a favor de Carolina, pero no —PASA a la Página TRES

## LUCES DE LA HISTORIA



HACE UNA EXPLICACION LA COMPANIA ARRO-CERA NACIONAL

DESVIERTA RUMORES CON RESPECTO A LOS PRECIOS DEL ARROZ

El factor de NOVEDADES

Mi señor, nuestro:

Ha llegado a nuestro conocimiento el tendencioso rumor, propagado por personas irresponsables y ocultas, de que nuestra Empresa ha influido en el alza de los precios del arroz habida últimamente. Como esto no es último, ni corresponde al verdadero estado de las cosas, queremos desmentirlo en forma clara, terminante, y categorica.

Nuestra compañía es una ENTIDAD NETAMENTE INDUSTRIAL, organizada sobre base sólida y moderna, y en el programa de sus actividades no entran combinaciones especulativas. Como laboramos estrechamente con los agricultores nacionales y les brindamos la ayuda financiera para atender los gastos de cultivo, de transportes terrestres, marítimos, aéreos y ferroviarios; les suministramos semillas, sacos vacíos, y los proporcionamos toda clase de ayuda, en cuenta espaciales, bodegas que funcionan al estilo de Almacenes de Depósito, etc. Este año les hemos prestado fuertes cantidades de dinero, y no existe, en ninguna de esas transacciones las cláusulas según las cuales se nos tenga que pagar en arzo. TODO ESTO TIENE POR OBJETO UNICAMENTE EL INCREMENTO DE LOS CULTIVOS DE ESE CERREAL EN EL PAIS.

Es bien comprensible, que a mayor abundancia de arroz a nuestras plantas, tengamos mayor trabajo, ya que NOSOTROS ELABORAMOS EL ARROZ POR CUENTA DE NUESTROS CLIENTES de todas las regiones de la república.

Que, por lo tanto, demostremos que LOS QUE TIENEN MAYOR INTERES EN QUE EL ARROZ ABUNDE, SOMOS, EN PRIMER LUGAR, NOSOTROS, como cualquier seria Empresa industrial que necesita de materias primas para el funcionamiento continuo de sus costosas máquinas. Cabe decir, que nuestras modernas plantas producen el máximo de rendimiento y superior calidad, no obtenibles con la maquinaria anticuada, y esos rendimientos, llamados "extras" pagan a los agricultores con cre-

cer los costos de la elaboración. Que nosotros no tenemos ni hemos tenido fines especulativos, lo demuestra el hecho de que cuando calculamos que la pasada cosecha de arroz no alcanzaria a cubrir el consumo nacional, uno de nuestros señores se entrevistó con el señor presidente de la República y le sugirió pedir arroz al exterior para solventar la crisis así como con la escasez de este cereal sobrevendría. El señor presidente, a no dudarlo, puede atestiguar este hecho, el que concuerda con que nuestra Empresa no ha tenido, ni en perspectiva, interés en especulación alguna.

Para concluir, y siempre con el deseo de que se pueda comprobar y verificar plenamente la verdad de lo dicho, invitamos cordialmente a usted, a las autoridades competentes y a los representantes autorizados de todos los sectores sociales, a que inspeccionen nuestras bodegas, libros de contabilidad y lo que tengan a bien.

Anticipamos a usted nuestro reconocimiento por su visita y la publicación que se servirá dar a esta carta y con toda consideración nos reiteramos, del Sr. Director, muy atentos y obsecuentes servidores.

Compañía Arrocería Nacional, S. A.

P. GORDIENKO Gerente

FECHAS y Aniversarios...

(VIENE de la Página DOS)

obstante el Rey triunfó en lo que afectaba a la sucesión al trono británico; solución que permitió el reinado glorioso de la madre de Eduardo VII.

8 DE AGOSTO

En 1511 fué otorgada por el Pontífice la Bula para la construcción de la Catedral en San Juan de Puerto Rico.

—EN 1912 murió el incendio del Palacio Nacional, cincinato Leconte, Presidente de la república de Haití. El incendio se produjo por la explosión de un almacén de pólvora adyacente al edificio.

CRONICA SEMANAL...

(VIENE de la Página DOS)

el complemento de su sistema de bases marítimas del Mediterráneo, porque Gibraltar no la basta ya y quiere otros puntos de la costa. Aquí sigue una política de aislamiento económico, político y militar de Italia y Alemania con el objetivo de privarlas de la libertad de los mares para su aprovechamiento. Y análoga censura hace de Francia, de la cual dice que persigue los mismos fines con la diferencia de que para ellos quiere servirse de un gobierno rojo. Esta es una política—dice Gayda—que conduce infaliblemente a la modificación del status quo. Italia ha dado clara garantía de respetar este status quo; Francia no lo ha hecho, y si lo hiciera, quedaría ya desmentido por su proceder actual. Francia se muestra siempre más indecisa y más incapaz de hacer política exterior independiente. Su honesta colaboración con los bolchevitas va siendo más y más un obstáculo para la colaboración europea. La amenaza de abrir la frontera pirineica, hecha después de un misteriosa entrevista con los gobernantes de Valencia, resulta grotesca, porque esa frontera no ha estado nunca cerrada.

Valencia proyecta el empleo de gases venenosos

Repetidas veces se ha observado ya que los rojos españoles experimentan con gases venenosos. En los frentes nacionalistas crece el número de víctimas de estos gases y hasta ahora se ha comprobado que diez fábricas del territorio bolchevique se dedican a su fabricación. Dos de ellas se han hallado en las cercanías de Bilbao, y en el Colegio de los Jerónimos de Zubancho, tomado asimismo por Franco, se ha descubierto la central técnica para la preparación de la guerra con gases venenosos. Los ácidos que no se encuentran en España llegan constantemente en transportes de los puertos del Mar Negro, de lo cual se tiene la prueba inconclusa. Las tropas bolchevistas han sido ya dotadas de máscaras. Una casa de Marsella ha agenciado un transporte de 50.000 de estas máscaras procedentes de Checoslovaquia, y otras se fabrican en España misma. Por lo visto se quiere pues apelar a este medio extremo y cruel para impedir al triunfo de la cultura y del orden. Valencia ha tratado de demen-

lo, pero vagamente y limitándose a lanzar improperios contra los estados autoritarios. En la captura del vapor bolchevista "Mar Cantábrico" por los nacionalistas se ha visto además que una gran parte de la carga no sólo se componía de cartuchos dum-dum, sino también de munición explosiva cuyos desastrosos efectos se han notado ya en los hospitales nacionales. Y el Consejo de Defensa de Asturias y León ha publicado un mensaje anunciando que, como represalias contra la ofensiva nacionalista y el bloqueo de la costa cantábrica, se dejará morir de hambre a la población de Asturias que simpatiza con el movimiento nacional. A ver lo que dice ahora las naciones que tanto hablan de humanizar la guerra a la vez que sus gobernantes reciben con benevolencia a los representantes de estos criminales.

Consecuencia del tratado de Versalles

El subsecretario de Estado norteamericano, Welles, ha expuesto en el Institute of Public Affairs, de Charlottesville, indudablemente con la audiencia del presidente Roosevelt y el ministro de Estado Hull, el parecer de los Estados Unidos acerca de la situación europea. España—ha dicho Welles—es el campo de batalla donde se combaten dos ideas contrarias. Pero la guerra española sólo es un sintoma de la enfermedad de que adolece el mundo, no es la enfermedad misma. La causa de esta enfermedad está en el tratado de Versalles, que estampó a los vencidos el sello de naciones inferiores; y les robó toda esperanza de un porvenir mejor. Las injustas disposiciones del tratado de paz fueron, la causa principal del caos que siguió y tenía que seguir a la guerra. La Liga de Naciones se fundó con el objeto de allanar dificultades y evitar guerras futuras; pero en primer lugar no admitieron en ella a las naciones vencidas con igualdad de derechos, y en segundo lugar no entraron en ella ni los Estados Unidos ni Rusia. La causa principal de su fracaso fue, sin embargo, la inserción del tratado de Versalles en el pacto de la Liga, que convirtió a ésta, precisamente en el primer período de formación, en un instrumento diseñado a eteorizar las injusticias y las insostenibles cargas morales y materiales que los vencidos habían impuesto a los ven-



Un sueño bien hecho se consigue con las Tabletás de ADALINA BAYER

La seguridad militar del SE. de Polonia

Polonia ha limitado el tráfico de turistas y prohibido tomar vistas fotográficas en la región situada al NE. de los Carpato y lindante con Checoslovaquia y Rumania. La prensa polaca via ne alarmando ya hace tiempo, porque los emisarios de la Internacional Comunista tratan de bolchevizar esta zona extrema del país, la más estrecha que separa a Rusia de Checoslovaquia. El objeto de estos intentos bolchevistas es preparar a la población de esta zona para que en caso serio facilite el paso a Checoslovaquia, su aliada. Aquí y en la parte NE. de la Besarabia rumana se encuentra el discutido punto geográfico del avance ruso, del cual depende en gran parte el valor práctico de la alianza checo-rusa.

(PASA a la Página CINCO)

DE SABADO A SABADO

Es que que traigamos un veterinario del exterior no deja de tener su gracia. Ya no creemos en el doctor Rivera. Necesitamos uno que venga de fuera a curarnos los animales. Pues ya va a tener para rato. Eso de sacar tórsalos por manos del país no deja de ser un poco antiestético. Y baños parasitarios... Uf, qué barbaridad! Nada. Que venga el veterinario aun cuando después de algún tiempo tengamos que decirle solamente la mitad del título: VETE...

No había necesidad para tanto. Si nuestro animales no necesitan técnicos de fuera. Ni de dentro. Si aquí los animales se mueren de puro miedo o porque los matan. Anda cada caballo, en esos carretones que ya parecen el mismo Rocinante de don Quijote, y se ve cada buey que el buey Apis resulta una tontería como parado con ellos.

Maxo del mismo modo que trajimos al doctor Max para que nos hiciera unas leyes que aquí las habría hecho un aprendiz de economía, y del mismo modo que trajimos a un técnico cafetalero, y del mismo modo que pensamos traer un árbitro para arreglar las cuestio-

nes eléctricas, tenemos que traer un veterinario. No faltaba más.

Qué de menos finen nuestros animales para que los veamos con menosprecio?

Acaso no tienen derecho a que los vea un técnico del exterior?

Pues claro, que tienen derecho.

Los chanchos, por ejemplo, no pueden estar en inferiores condiciones a los problemas eléctricos ni a los problemas económicos. Necesitan su técnico.

Y los perros? Y los caballos?

Cómo puede ser que el caballo perteneciente a don Jaime Esquivel que es un caballo hermoso, de estampa maravillosa y de grandes merecimientos, tenga que ser curado por un veterinario de aquí, un veterinario criollo?

Y el del Coronel Escribano?

Por eso aplaudimos la medida.

Que venga el veterinario.

Que venga.

En México hay una huelga de aviación. Es decir los aviadores no quieren volar. Y eso se

le da tamaño importancia. Esto podría llamar se la huelga del miedo. Después de esta temporada de accidentes, es lo me HUELGA Denos que se podía esperar del gremio de aviadores. Lo del avión T. I. 3, lo del avión de la Panagra, lo del avión militar en Panamá, lo del avión de Amelia, y lo de los aviones en la guerra española, no es cosa para estar muy apegados a la voladera.

Los aviadores mexicanos dirán: que vuelen los pájaros si quieren. Pero nosotros no.

Y se declararon en huelga. Es la huelga de las alas caídas.

Y es que los mexicanos no creen en brujas. Los tiempos no están muy propicios para andar haciendo cabriolas en los aires. Parece que el dios Eolo se ha disgustado últimamente y está soplando muy feo.

Si sin montarse uno en un avión le tocan malos vientos, excusado es decir lo que le tocará a uno en el lomo de los aires.

Muy bien hecho amigos aviadores de México. Que vuelen los zopilotes.

Pero para el hombre es mejor no meterse en el negocio.

# Explotación de bosques naci

**SUGIERE LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA QUE SE FIJE UN CANON Y QUE SE PERMITA ESA EXPLOTACION A PARTICULARES**

**OTRAS IMPORTANTES SUGESTIONES FORMULA ESE FUNCIONARIO EN NOTA AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y SU SRIO. DE HACIENDA**

El Sr. Inspector general de Hacienda dirigió hoy a los señores presidente de la República y Secretario de Hacienda y Comercio, la siguiente comunicación:

Cumplo con mi deber de rendir a ustedes mi informe mensual correspondiente al mes de julio pasado, lo hago de la siguiente manera:

El dato que más me halaga es la venta que la Fábrica de licores hizo, se vendieron 194.107 litros, superó a la del mes precedente en 15.303 estos datos no pueden ser más halagadores.

€ 5992.50 fue la suma que produjo el impuesto de consumo sobre los cigarrillos.

€ 39.806.00 fue la entrada que el fisco obtuvo por concepto de venta de marbetes para cerveza.

El muellecito de Puntarenas, dio una entrada de €1.749.32 de esa suma corresponde al fisco € 814.82 el resto es para la municipalidad del puerto y para el Hospital del mismo.

€ 38.989.57 es la suma que está depositada en el banco de Costa Rica, para posibles responsabilidades por delitos fiscales, esa cantidad está a la orden de señor Juez segundo de lo Contencioso.

€ 129.360.00 esto fue lo que produjo la importación de ganado, el futuro de esta renta no es nada halagador, tal vez sea la necesidad el mejor estímulo, para lograr producir lo que consumimos.

€ 251.00 produjo el remate de un ganado que pretendieron introducir de contrabando.

€ 941.80 esta es la suma que fue enterada a la Administración de rentas por particulares y autoridades de policía en concepto de multas cobradas.

Sorprenden el juzgado segundo de lo contencioso lo único que enteró al fisco fueron € 60.00 más adelante me permitiré dar razones.

Esta inspección depositó en la administración de rentas la suma de € 1.175.50 por varios, conceptos, entre ellos baño antiparasitario y extracción de maderas en bosques nacionales.

El proceso que inicié en los datos anteriores, para permitir que se proficie lo que sigue: Estoy profundamente agradecido de ustedes por el decidido apoyo que le dieron a mis gestiones, para lograr se dictara una ley que sustituyera el marbete de la cerveza por la cápsula y por el marchamo.

Con vehemencia insisto en que se deje de hacer los particulares exploten los bosques nacionales, mediante un canon o tarifa que ustedes se servirán establecer, las razones, en pro de lo que yo pienso abundan, voy a permitirle citar algunas:

a) Los marbetes se pagan a los Agentes de Policía veintio o treinta colones, por que los provee de una certificación falsa, en la que consta que la madera es cortada no en baldíos nacionales, sino en terrenos sujetos a propiedad privada.

b) Los procesados por ilícita explotación de bosques nacionales, con frecuencia aportan testigos falsos, con los que prueban su inocencia y adquieren la absolución o el sobrestamiento y los representantes del ministerio Público son indiferentes a esa anomalía y nunca se persigue ese perjuicio.

c) A los jueces les cuesta mucho condenar a los delincuentes, por el indolente siempre presenta la escritura de una propiedad y ya lo sabemos que la gran mayoría de los terrenos inscritos carecen de plano en el Catastro, a ese hay que agregar que al Registro dice casi siempre que la finca es de "SIGUIA IREGULAR"; la escritura sólo dice del distrito en que está situada; díjanle a ustedes que los linderos hablan, pues no hablan por que hay terrenos que por tres lados colindan con baldíos y tal vez por un solo lado son limitrofes con un particular y con toda seguridad no dice que extensión.

En esa dificultad los jueces se obstinan en "QUE ES MEJOR ABSOLVER A UN CULPABLE QUE CONDENAR A UN INOCENTE" y allá va la absolución. A más de esas razones hay otras muchas, igual de importantes que no cito por que sé que no se escapan a la mente de ustedes. Con las recientes leyes dictadas en Nicaragua tenemos que partir de la idea que ha desaparecido el ingreso fiscal por importación de ganado.

Para mantener el equilibrio fiscal es necesario sustituir en todo o por lo menos en parte, la entrada que desaparece, la manera más factible que yo veo de operar esa sustitución, es permitiendo la explotación de bosques ojalá que ustedes sean de la misma manera de pensar mía, y ojalá también que yo no me equivoque.

Por que el Juzgado 2º de lo Contencioso depositó sólo cinco cuentas colones en todo un mes?

Casi todos los reos de contrabando salen absueltos o sobreavidos, el único que gestiona en esas causas es el abogado defensor del reo, cuando los procesos llegan a estar para sentencia lejos de ser un espejo de la realidad, son un conjunto de declaraciones en que se pone de manifiesto o en evidencia la inocencia del inculcado.

El proceso que se seguía contra un señor Yamuni acaba de terminar con una absolución, el Fisco deja de percibir la multa y tal vez tenga otras pérdidas, tal vez esto se deba a omisiones de parte de los perceptoros, del gobierno.

La diligencia y celo de los señores promotores fiscales yo sé que son buenos, pero también es cierto que estos empleados tienen más trabajo de la cuenta, ojalá se les pudiera rodear a cada uno de ellos de dos o tres auxiliares, por que en las circunstancias que estamos por afrontar, que sea nuestra labor resulta ilusoria.

Aprovecho la oportunidad para repetirle de ustedes muy atento servidor.

J. Zavalata  
Inspector Gral. de Hacienda

**PROFECIA**

En 1934, cuando las jóvenes estaban reemplazando a los hombres en el oficio de estenógrafas, se organizó una Sociedad Contra el Empleo de Mujeres como Estenógrafas que denunció el hecho como peligroso porque "la familiaridad que resulte del diario contacto con hombres en las oficinas, destruirá la reserva y pudor de las muchachas".

## EL GARAGE ALLI

Avisa a sus clientes y al público: que al ocupar sus carros por varias especiales y que también en los viajes sólo de dejar o traer pasajero, se le deben consultar sus nuevos precios.

No olviden pedir el recibo por el servicio, para poder participar los € 50' 00.

TELEFONOS Nos. 3128 y 3355

### CENSO GENERAL DE PROPIEDADES MUNICIPALES

En la sesión extraordinaria que celebrará la municipalidad capitalina el lunes próximo a las 7.30 de la noche, de acuerdo con la convocatoria hecha ayer tarde con ese fin, será conocido el asunto relativo a los lotes de pertenencia municipal y al efecto se pedirá la venia del ayuntamiento para proceder a levantar un censo general de las propiedades del municipio ya que se considera de gran importancia para las futuras actividades que ha de des-

plegar la municipalidad, saber a ciencia cierta y con lujo de detalles, lo relativo a sus bienes inmuebles.

En esa sesión extraordinaria tiéngase a más de este asunto otros que suman un total de 27 asuntos entre los que hay algunos de gran importancia; esto puede dar idea de la ardua labor que tiene por delante el ayuntamiento capitalino que realizar para despachar todo ese conjunto de asuntos.

### PRESENTADOS VARIO EN PA

Un telefonema de nuestro corresponsal en la ciudad de Cartago nos informa que se han presentado, de acuerdo con datos que ha podido obtener en fuente seria, algunos casos de deficiencia en la villa de Paraiso, habiendo dado principio inmediatamente que los médicos de la unidad sanitaria han tenido conocimiento de la existencia de esos casos, a tratar de controlar de acuerdo con las instrucciones recibidas al res-

## SE INSISTE EN LA CANDIDATURA DIPU

### INAUGURACION DE LA ESCUELA DE BARRANQUES, CANTON DE FLORES, SE VERIFICARA MAÑANA

ASISTIRA EL SR. SECRETARIO DE EDUCACION

El domingo, con asistencia del señor secretario de educación y el enciado don Alejandro Aguilar Machado, de los señores jefes de educación primaria, inspector provincial, etc. será inaugurado el nuevo edificio escolar de la población de Barrantes, cantón de Flores, aprovechando la celebración de la fiesta patronal, por lo que la concurrencia esa fiesta habrá de ser muy numerosa.

**CONSULTADA la Prop...**  
(VIENE de la página UNO)

rogado Mr. Reed acerca de las condiciones, referencias y nacionalidad que deba de reunir ese hombre, ha contestado: siempre que esa persona sea un experimentado y perfecto científico en la materia, lo de menos es su raza o nacionalidad, lo que queda a elegir a los miembros del Servicio o del gobierno, puesto que la circunstancia en gada afecta a lo fundamental de la propuesta, cual es, definir una situación dentro de términos razonablemente equitativos. Técnicos de esta especie los hay en las cinco partes del mundo y bienvenido sería, de donde venga, siempre que sus estudios y definiciones sean acertadas, como han de serlas.



### LOS CANDIDATOS PROB DE GUANACASTE IN

Otros muchos mo

Telefónicamente informáronos esta mañana de Cartago:

—Personalidades de la alta política siguen influyendo en el ánimo de don Ramón Jacinto Rivera para que autorice su nominación a candidato a diputado por esta provincia, en la posibilidad de que sea CANDIDATURA UNICA. El señor Rivera no cede a esas inclinaciones y en caso de hacerlo tendrá que renunciar su posición de Gobernador antes del segundo domingo del mes en curso, de acuerdo con la ley electoral. Quienes pesarán en la candidatura del ex presidente Jiménez Oreamuno han desistido absolutamente de la idea por negativas rotundas y terminantes de don Ricardo, quien ha amenazado hasta con desautorizar públicamente cualquier gestión, actividad o movimiento político popular que se haga alrededor de su nombre.

De Puntarenas nos informa también por teléfono, hoy, Pareciera confirmarse la cir-

## GRAN TURNO EN LA SOL HOY SABADO 7 y Mañana Do

# Conales se propone al Gobierno

**ARO**

horas, hará precios  
os fuera de San Jo-

ar en el sorteo de

**S CASOS DE DIFTERIA  
RAISO**

pecto, los avances de esa epidemia. Una de las niñas atacadas de ese terrible mal falleció en el hospital Max Peratta, adonde había sido trasladada para dar la asistencia apropiada. Sin embargo, los esfuerzos de los médicos fueron vanos. Como prevención, se ha dispuesto vacunar a numerosas personas que así lo han solicitado, interesando también a los padres de familia en la vacunación de sus hijos.

### VIENE de la Página TRES)

sa. La restricción del tráfico turística en este importante punto es estratégico de los Carpato polacos indica que Polonia saca las consecuencias de su situación geopolítica. Todo intento ruso y checo de abrirse aquí un paso para establecer su comunicación hallará la resistencia bien organizada de Polonia, que aquí posee una de las claves para la paz europea, máxime que la parte de los montes Czarnohora que se interna en Rumania cierra también el paso por el N. de este país. Los cañones apostados en este punto pueden dominar gran parte de la Bucovina, y por consiguiente las tropas rusas tendrán que forzar primero los pasos de los Czarnohora para entrar en Checoslovaquia. Es claro que los preparativos en este punto han de hacerse en estrecha inteligencia con las autoridades humanas.

**La medra de la casa Rothschild**

En el congreso alemán de Historia, disertó el Dr. Wilhelm Grau sobre el tema de "La Casa Rothschild" y dijo que hasta hoy esta casa aún no ha dado a conocer sus archivos, y que la falta de esta fuente y las leyendas puestas en circulación por los Rothschild han dificultado mucho a los historiados, sus trabajos de investigar las fuerzas ocultas que di-

## CRONICA SEMANAL...

rigen la política internacional. El orador, valiéndose de otros archivos, hizo una exposición de la extraordinaria medra que la casa Rothschild ha experimentado en los años de 1800 a 1815, gracias al capital ajeno y las entrelazadas relaciones del judaísmo internacional. Hasta el año 1848 tenían los Rothschild una especie de monopolio de los negocios de préstamos con los estados; después tuvieron que partirlo con otros poderes financieros, en su mayoría también judíos. En la primera mitad del siglo 19 apenas había un estado que no tuviese deudas con los Rothschild, y éstos sabían aprovechar su poderío financiero sacando de él ventajas políticas para su raza. En las negociaciones sobre préstamos trataban de imponer sus exigencias con respecto a la emancipación de los judíos, pero nunca las llevaban al extremo de dejarse escapar un buen negocio por ellas, pues a su modo de ver, la mejor manera de ayudar a los judíos que era de enriquecerse por el pronto a sí mismos. Pero cuando un estado se había comprometido con ellos, hasta el punto de no poder ya retroceder, le exigían que adaptase su política exterior a sus deseos. En ello no les guiaba ningún principio; no les importaba que la política del estado en cuestión fuese reaccionaria

o revolucionaria, con tal que sus negocios florecieran. Así adquirieron influencia sobre el destino de los pueblos, sobre la guerra y la paz del mundo. Los Rothschild han sido los que han introducido en la política europea el dominio del dinero, del dinero sin patria y sin alma. El capitalismo judío no conoce pueblos, sólo conoce provincias económicas, lo mismo que el marxismo.

### Los "prominentes" de la Unión Soviética

En 1907 accedió en Tiflis el siguiente sucesor: Desde el tejado del palacio del Dugue Sumbatoff arrojaron una bomba sobre un coche que pasaba por la calle y en el que dos encargados del Banco Nacional ruso iban conduciendo un paquete de billetes de banco. Al mismo tiempo, unos "transeuntes" abrieron un ruidoso fuego contra los agentes de policía y la escolta de costacos que acompañaban al convoy. Los hombres del coche cayeron muertos en el acto, y los caballos siguieron la marcha sin guía, a carrera desenfrenada. Una segunda bomba,

lanzada por un "transeunte" destruyó a los caballos y en el mismo momento salió de una bocanalla un jinete de uniforme de oficial, se apoderó del paquete de billetes y desapareció con él. El hombre que arrojó la primera bomba fue un georgiano que se llamaba Koba, aunque su verdadero nombre era Duschagawshwi, y hoy se llama Stalin. El botín fue 341.000 rublos y costó 50 muertos y heridos. La policía no halló a los criminales, que se habían retirado a Bakú; pero se conocían los números de los 500 billetes robados. Al cabo de algún tiempo, Stalin se dirigió a San Peterburgo con el robo, donde el tesoro de los conjurados, el entonces ingeniero y después ministro soviético de estado Krasin, se hizo cargo de los billetes y les hizo cambiar los números por hábiles falsificadores. Una parte de estos billetes se llevaron a París y fueron cambiados por un cómplice, menos afortunado que sus compañeros, cayó en manos de la policía y tuvo que pasar algún tiempo en prisión. Su nombre era Wallach o Finklstain; hoy se llama Litvinoff y es ministro soviético del exterior. Tres "prominentes" de la Unión Soviética: Stalin, Krasin, Wallach - Finklstain - Litvinoff.

## EN DEFENSA DEL DIRECTOR DE LA IMPRENTA NACIONAL

### CONTESTANSE UNOS CONCEPTOS SOBRE EL PARTICULAR

Sr. Director de NOVEDADES Pte.

Con el deseo de hacer una aclaración que crto de mi deber, vengo a pedir a usted el servicio de darme cabida en su importante diario anticipándole mi agradecimiento.

su mal estado de salud y con goce de un permiso por seis meses. Fué así como busé el campo en deseo de recobrar su salud, lo que desgraciadamente no conseguí.

Debo agregar que nunca oí de labios de mi esposa palabra alguna en que manifestara inconformidad por el trato que se le dio a su trabajo; antes por el contrario, siempre tuvo palabras de reconocimiento para el señor Dávala por los desinteresados servicios que ésta le prestara en ocasiones en que se la solicitó; y que yo vengo ahora a hacerlo en forma pública, guiada por un deber de justicia.

Reiterando al señor director mi agradecimiento por este servicio, me suscribo muy atta. y s. s.,

Rosa Cavallini yda, de Rodríguez

## ENTREGADO AYER A LA SECRETARIA DE HACIENDA

### EL ESTUDIO ESTADISTICO SOBRE LAS COSECHAS DE CAFE 33-34, 34-35 y 35-36

### Fué ordenado a la junta de liquidaciones del café por esa dependencia, para hacer el estudio sobre la modificación del impuesto de exportación del café

Informamos hace algunos días que la secretaría de hacienda había ordenado a la junta de liquidaciones del café formular un estudio estadístico sobre las tres últimas cosechas 33-34 34-35 31-36 con el fin de contar una una base que contribuya al establecimiento por un sistema justo, del impuesto de exportación del café, el cual se proyecta modificar, adaptándolo a medios más equitativos.

ponerse, han debido laborar fuertemente, ya que se trata de establecer la cantidad del grano que durante ese tiempo ha sido enviada a los mercados extranjeros, por sacos, canecas, kilos, etc. El costo de beneficio y del grano puesto en nuestros puertos y después el precio que ha alcanzado en los mercados del exterior.

En nuestra visita de ayer tarde a la junta, vimos informados que ya había sido concluido el importante estudio, que ayer mismo fue puesto en manos del señor secretario de hacienda por el presidente de la junta don Ruzén Echandi.

Desde hace más de una semana todos los empleados de la junta de liquidaciones han venido trabajando hábilmente para realizar ese trabajo. Como puede su-

# LA CADIL DEL GOBERNADOR DE CARTAGO

### ABLES POR LA PROVINCIAN ACTIVIDADES

### imientos políticos

independencia de la candidatura de don Abel Salazar y amigos y simpatizadores de este señor han estado en actividades en preparativos para establecer un comité director de propaganda.

La política en el Guanacaste. — Constantes y bien dirigidos trabajos hace en pro de su candidatura el señor Urbina. Su principal centro de labor está en Liberia tocando resortes en el grupo de elementos de influencias y arrastre.

La iniciativa de amigos para que participe en la política activa, ha contestado negativamente don Francisco Mayor Rivas, quien de verdad permanece al margen de las cuestiones políticas.

— A trabajar por su candidatura prepara viaje para el Guanaeste nuestro apreciable colaborador licenciado don Ramón Zelaya.

— Un grupo de simpatizadores piensan trabajar por la reelección del diputado Hernández.

## € 644.685,56, SALDO MUNICIPAL EN TODA LA REPUBLICA

### SE HA REGISTRADO UN AUMENTO DE € 66.920,18 EN RELACION CON EL SALDO DEL MES ANTERIOR

La creación de la inspección general de hacienda municipal por disposición legislativa especial establece que todas las municipalidades de la república deben enviar mensualmente a este departamento un informe sobre su situación económica especificando detalladamente las partidas ingresadas y egresadas de sus cajas por los diferentes conceptos.

### UN MILLON DE...

(VIENE de la Página UNO)

Nanking. Los chinos cuentan con trescientos aviones modernos, la mayoría de ellos al norte del río Yantze. Se estima que el mariscal Chiang Kai Shek probablemente podría movilizar en pocos días un millón de hombres para hacer frente a los japoneses, caso de estallar la guerra, entre ellos treinta y cinco divisiones "superiores" entrenadas por instructores alemanes. Se admite que los chinos son inferiores a los japoneses en la mecanización de su ejército, también en artillería y municiones y material médico, como también en los servicios especializados modernos.

El saldo correspondiente al mes de julio pasado tiene mayor importancia pues en este segundo semestre que se indica en este mes de agosto, cuando se empieza la labor de calcular los presupuestos ordinarios que registrará para 1938.

Dicho saldo arroja un total a favor de las municipalidades de € 644.685,56 colonias que comparado con el del mes anterior que fue de 577.365,38 colonias, registra un aumento de € 66.920,18 colonias.

Tal aumento proviene principalmente de la recaudación durante julio, que por impuestos y servicios ha hecho la corporación capitalina, que es mayor de 60 mil colonias.

## EDAD CENAS - RIFAS - Diversiones de Toda Clase - Buena Música

Vaya usted a conocer también el adelanto de las obras municipales que allí se ejecutan.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

MUNDO DIPLOMÁTICO

REGRESAN MAÑANA A PANAMA EL SR. MINISTRO DE CHILE Y SU SRA. ESPOSA

Después de una corta temporada da en Costa Rica, regresan mañana por la vía del Atlántico, a Panamá, el distinguido diplomático, Excmo. señor don Jorge Saavedra Aguero, ministro plenipotenciario de Chile en Costa Rica, la república del sur y Guatemala en unión de su bella y encantadora esposa, la elegante dama doña Yolanda Livoni de Saavedra Agüero y de sus simpáticos hijos Jorge y Mignonne. LA TRIBUNA se complace en despedir afectuosamente a los directos amigos y distinguidos viajeros, a quienes desea muy feliz y pronto regreso a esta tierra, donde ellos gozaron de unánime simpatía y agrado.

CUMPLEAÑOS

—Es el día de su cumpleaños LA TRIBUNA saluda muy cordialmente y les desea muchas felicidades a las elegantes y bellas señoritas Margarita y a Hortensia Alvarado.

RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en período de franco restablecimiento de su reciente operación, el joven don Mateo Vinicio Jiménez Moreno. Lo celebramos.

PAGINA DE LA MUJER

Cumpleaños



Srta. OLGA ARIAS ZELEDON

Gentil y bella señorita a quien los hados traen un nuevo año a su existencia y con tal motivo NOVEDADES ríndete el tributo más ferviente de su admiración y simpatía formulando votos por su felicidad.

DE LOS EE. UU.

Procedentes de los Estados Unidos de Norte América han llegado nuevamente al país los jóvenes con Charles y don George Gerchow, con motivo de la dolorosa desaparición de su señor padre, que figuraba como uno de los viajeros del T. I. 3. NOVEDADES los saluda cordialmente y les envía sus palabras de sincera simpatía.

DE GUANACASTE A PUNTARENAS

En avión expreso fue traído de Guanacaste a Puntarenas, en forma de cuidado, el Lic. don Guillermo Carranza Solís. LA TRIBUNA lamenta sinceramente su indisposición y hace votos por su mejor pronto.

DISTINGIDA ENFERMA

Guarda cama, enferma de cuidado, la distinguida dama doña Clotilde v. de Carrillo, por cuyo restablecimiento formulamos muy sinceros votos.

Los funerales de don Edgardo Yglesias Bonilla



Don Edgardo Yglesias Bonilla

Hoy, a la una de la tarde, en tren expreso, llegarán de Limón a esta capital los restos del recordado caballero don Edgardo Yglesias Bonilla, recientemente fallecido en Rochester, Minnesota, Estados Unidos de Norte América. A continuación saldrá el cortejo fúnebre hacia la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen y luego al cementerio general.

NOVEDADES renueva a su distinguida señora e hijos, hermanos y demás deudos de la respetable familia doliente, el testimonio de su más profundo pesar.

COMIDA EN EL HOTEL METROPOLI

Los amigos de don Amando Céspedes M., jefe del Departamento Nacional de Fotografía, le ofrecen con una comida en el Hotel Metrópoli, con motivo de haber celebrado el 58 aniversario de su natalicio. Fueron invitados los siguientes señores: Presbítero Carlos Borge; don Jorge Aragón; don Amando Céspedes; señorita Lailita Céspedes; don Adrián Collado; don Guillermo Angulo; don Amando Céspedes Jr.; don Félix Robert; don Juan Gardini; don Willie Panynter; don Arturo Bustamante; don Carlos A. Lizano; don G. C. McDougall; don Julio Goynaga; don Leonel Gómez; don Stanley Bondland; don Edwin Ramirez; don Julio Quintana; don Aquiles Mora; don Juan Rafael Leiva; don Carlos Francisco Céspedes; don Humberto Castro. Le reiteramos nuestros parabienes.

La fiesta de esta tarde en el Club Unión



Srta. Norita Echeverría Loria

Linda y encantadora damita de nuestra sociedad, a quien sus amistades la obsequiarán esta tarde con un té de lino en los salones del Club Unión, con motivo de su próximo enlace con el caballero don Bernardo Van der Laet Coronado. NOVEDADES les reitera sus más sinceros votos de felicidad a los distinguidos contrayentes y amigos.

Una felicitación del juez licenciado Araya

La dirige al joven don Mario Cordero

San José, 3 de agosto de 1937.

Sr. don Mario Cordero F. Ciudad.

Estimado señor:

En NOVEDADES de hoy he leído un trabajo suyo muy importante. Me refiero a su artículo titulado La Delincuencia y Los Tribunales de Menores. La miseria como fuente de la delincuencia constituye todo un problema de gran interés. A la par está otro asunto que usted también trata: el Tribunal no aplica pena; prepara al delincuente para la vida. Usted cita dos autores: Cyril Burt y Travis. La presente tiene por objeto felicitarlo por su trabajo y esperar a que continúe sus trabajos a fin de leerlos y suplirle el servicio de que me indique las obras de esos autores, pues tengo intereses de adquirirlos.

De usted con toda consideración me suscribo S. J.,

José María Araya

Lea y Anúnciese en NOVEDADES

El reposo y la tranquilidad cambiarán en alegría su tristeza

Muchas personas se veían a morir porque han sido víctimas de calamidades de familia, quebrantos en los negocios u otros motivos de aflicción. Con esto sólo consiguen hacer más aflictiva su situación porque, nada hay tan fatal para el buen funcionamiento del organismo, principalmente para las actividades cerebrales, como la propia convicción de que se está mal. Esta autosugestión, de no combatirse a tiempo, puede convertirse en verdadera neurastenia o dar origen a otras dolencias graves. No se afilia Cuando se sienta cansado, nervioso, preocupado, deje inmediatamente su trabajo y váyase al campo a descansar. El reposo y la tranquilidad cambiarán en alegría su tristeza, en optimismo su decaimiento.

Buen consejo es, también, acudir al organismo tomando el iónico



para lograr una convalecencia más rápida. Por estar compuesto este medicamento de extracto total de nuez de kola, asociado al glicerofosfato y gluconato de calcio y cafeína, los más eficaces elementos conocidos para reconstituir los órganos gastados, es el tónico mejor recomendado para ayudar a la naturaleza a estimular y reponer las energías vitales. La FOSFO-KOLA tiene sabor agradable. Es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Su precio es moderado y en cualquier parte se puede conseguir.

CUMPLEAÑOS

Hoy estará de plácemes con motivo de festejar la fecha de sus cumpleaños, la encantadora señorita Fé Castro. NOVEDADES saluda afectuosamente a la simpática y gentil amiga, deseándole muchas felicidades.

—Ayer celebró la fecha de su natalicio, la joven dama doña Julia de Thompson. NOVEDADES le desea muchas dichas.

SU DESTINO HOY...

(VIENE de la Página DOS)

que le ofrecen medios de alcanzar la prosperidad.

—El niño nació en este fecha, 8 de agosto, se dedicará, cuando llegue a su mayor edad, a algún gran proyecto que en un principio parece alocado, pero que al fin triunfará rotundamente.

La mujer que hoy cumple años es muy susceptible a la lisonja. A veces cae en su apariencia personal un tiempo precioso que debería emplear en cosas de mayor importancia. Es usted una persona probablemente muy elegante y ágil, y mancha el dinero, o sumamente bien, o excesivamente mal. No hay término medio en este punto para las q' hoy cumplen años. Puede aprender a ganarse la vida holgada mente como decoradora de interiores, costurera, peinadora, maestra, pintora o escultora. Pero tal vez su mayor felicidad la vendrá por el matrimonio, que parece le será muy favorable, como todos sus asuntos domésticos.

Si es usted hombre y celebra el 8 de agosto su cumpleaños, probablemente su sinceridad es lo que más impresión hace a los q' lo conocen. La ambición moderna y licita será su aliado para el trabajo. En la dentistería, la medicina, el derecho, el teatro o el arte, encontrará medios de avanzar rápidamente.

Advertisement for BAYER featuring the Bayer logo and text: PROGRAMA ESPECIAL "BAYER", Mañana DOMINGO 8 de Agosto de 1 a 5 p. m. A LAS 2 p. m. PRIMER Y UNICO CONCIERTO DE RADIO EN COSTA RICA del gran tenor nacional MELICO SALAZAR Patrocinado por la CASA BAYER. Transmitedora NUEVA ALMA TICA. Su amiga, la Casa Bayer, por este medio invita muy cordialmente a los distinguidos radio-oyentes a escuchar su próximo programa especial, con la cooperación personal del gran tenor costarricense de fama mundial. NO DEJE DE OIR A MELICO SALAZAR, cantando para Ud. en NUEVA ALMA TICA, el próximo Domingo, 8 de agosto a las 2 p. m. De 3 a 5 p. m. Gran PROGRAMA Musical BAILABLE

Llegó ayer la correspondencia del avión desparecido de la Panagra "S-34"

Los sobres vienen completamente abiertos y en parte deshechos por lo que han sido llamados los destinatarios a la dirección de correos

En nuestra visita de ayer tarde a la dirección general de correos, tuvimos ocasión de ver la correspondencia del avión de la Panagra, caído el lunes a unas 50 millas de Colón, y del cual los a quienes que fueron en su búsqueda lograron encontrar parte de la correspondencia que traía. Absolutamente todos los sobres

vienen en mal estado y la mayor parte de ellos completamente deshechos a causa de la humedad. Por esta razón, la dirección de correos optó por llamar a esa dependencia oficial a todos los destinatarios a fin de que recojan esa correspondencia y se den cuenta personalmente del mal estado en que ha llegado.

SECCION DEPORTIVA

# Brillantemente se impusieron anoche ORION sobre los GIMNASTICA

El programa de baloncesto que anoche tuvimos ocasión de presenciar en el Frontón Jal Alai fue magnífico, como pocas veces lo hemos tenido, por lo que nos complacemos en felicitar a la federación nacional de basket, que en esta forma corresponde al creciente interés que cada día despertará en nuestra juventud el deporte de los aros.

La concurrencia, enorme, llenando los lugares acondicionados. Insistimos nuevamente en que ya sería hora de que en el segundo piso, en donde están los palcos, se construyera una grada, que permitiera poder disfrutar cómodamente de los partidos, a un mayor número de personas.

**LUCIDA VICTORIA OBTUVO EL CONJUNTO FEMENINO POR 21-8 tantos**  
**La primera, reforzada con Willy y Hernando hizo 50 canastas contra 27**

Las segundas divisiones dieron una magnífica exhibición que terminó con el triunfo del ORION por 35-26

**VIOLETA MESEN, CAPITANA DEL ORION, HABLA PARA "NOVEDADES"**

equipo, que en aquella ocasión no alcanzó el triunfo por cuanto no estaba todavía bien organizado y se confiaron demasiado a las simpáticas damitas. Aquella aseveración ha quedado plenamente confirmada con el legítimo triunfo que anoche obtuvo este cuadro al enfrentarse al de la Gimnástica. Desde el primer momento se notó el dominio que sobre sus contrincantes tenían

las muchachas del Orion. Indudablemente es este, de los cuadros más bien organizados y mejor integrados, siendo cada jugadora una verdadera estrella, como nos complacemos en reconocerlo. El dominio del Orion queda demostrado al decir que logró anotar 21 tantos, contra 8 de las gimnásticas.

con la encantadora capitana del Orion, Violeta Mesén, quien toda la afición señala como una de las mejores basquetbolistas con que cuenta actualmente el país. La felicitamos, así como a sus compañeras, haciendo votos por el éxito de tan simpático conjunto deportivo.

Violeta, después del triunfo de esta noche, usted debe decir algo a los lectores de NOVEDADES.

DES.  
 —Francamente no tengo ahora palabras que expresar, como no sean las una alegría muy inimita por el triunfo que hemos conquistado para nuestro club, gracias al empeño que todos pusimos, a fin de demostrar a la afición, la potencia de nuestro conjunto.

—Comprende como sin darse cuenta nos está dando una interesante entrevista?  
 —Nada, de eso, solo palabras sueltas producto de la emoción que a cualquiera produce una satisfacción muy grande como la de esta noche. Esto tiene que servirnos de lección, para nunca confiarnos, sino por el contrario.

(FASA a la Página OCHO)

Masculino — Orion 35 - Gimnástica 26

Inicio la velada de anoche, las segundas divisiones de estos clubs, que esa forma hacían su debut. Francamente, impresionaron notablemente al público, pues hicieron una partida que más bien parecía de primera fuerza. Ambos equipos de gran rapidez, con buena combinación y magníficos elementos que indudablemente son una verdadera promesa. El marcador se mantuvo casi siempre a la par, lo que indicaba el equilibrio en las fuerzas de ambos contrincantes. Fue en el cuarto tiempo que los oriones lograron presionar más, haciendo subir el marcador bastante. Queremos felicitar cordialmente a los cuadros, en especial a los vencedores, por la magnífica exhibición que dieron, que mantuvo todo el tiempo la expectación de la afición. Terminó con 35 tantos para el Orion contra 26 de la Gimnástica.

Femenino. — Orion 21 - Gimnástica 8

La primera vez que el cuadro femenino del Orion hizo su aparición en el floor del Frontón, frente a La Libertad, dijimos que se trataba de un señor

**LÍNEAS DE LOZANO:**

**Haciendo luz sobre un error**

Contesta hoy en un matutino el magnífico centro delantero del Herediano don Manolo Zamora lo que yo dijera en contestación a unas preguntas que me hiciese a quemarropa el encargado de la sección deportiva de NOVEDADES y me apresuro a manifestarlo a mi amigo Zamora que erró en la forma y en la interpretación. En la forma digo por que para el Orion, si ganara mañana obtendría un gran triunfo pero con ello no haría una sorpresa puesto que en la primera vuelta obtuvo nuestro cuadro la victoria y en cuanto a la interpretación, porque no puse en duda en ninguna de mis palabras la potencialidad y sobre todo, la calidad de juego del Herediano que siempre lo he considerado como algo de lo que no debemos enseñar.

En la zanjuela que me dirigí, no creo necesario colocarme como Don Quijote y desafiar a los leones diciéndole aquello de: "Leoncitos a mí" y en cuanto a que me cobijo bajo el techo de un periódico, nada más cierto: trabajo en los talleres de LA TRIBUNA!

J. LOZANO J.

## NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario, excepto Domingos	Diario, excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario, excepto Domingos	Diario, excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	
14 30			6 00		10 30	LIMON	15 15		15 55		10 13	
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45		10 03	
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45		10 03	
14 54			6 30			CASTRO			15 25		9 45	
15 34			7 25			ZENT			14 30		9 00	
15 41			7 45			ESTRADA			14 10		8 51	
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10		8 51	
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45		8 46	
16 50		13 45	9 40		12 25	SQUIRRES	13 35		12 15	8 30	7 47	
16 58		13 51	9 45		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25	7 37	
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40	6 30	
18 35		16 00				GUAPILES				6 00	6 00	
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00		6 00	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00		6 40	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35		7 15	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15		7 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45		8 15	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25		8 41	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45		8 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10		9 28	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
			17 15		15 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30		7 55	
			17 40			HEREDIA					7 30	
			18 10			ALAJUELA					7 00	

RIO BANANO		RAMAL DE CAIRO		RAMAL DE INDIANA		RAMAL DE MONTE VERDE					
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)				
Martes y Sábado solamente		Martes y Sábado solamente	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente				
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas				
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	18 15	8 40	Dorcieba	8 30	15 20	La Perla	14 50
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde (Empalme)	14 15
14 40	Limon	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45			
			14 55	Golden Grove	15 20				16 10	Siquirres	14 00
Horas		Horas		Horas		Horas		Horas		Horas	

G. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

CIGANTESCO PROGRAMA PARA Mañana DOMINGO 8 de agosto en el

A LAS 8.30 HORAS

A LAS 10.30 HORAS

# ESTADIO NACIONAL

El Equipo del Mago MORERA LA METRALLA HEREDIANA  
nuestro AS nacional, frente a la frente a la

PRECIOS DE COSTUMBRE

PRESENCIA LOS MEJORES PARTIDOS DEL AÑO!

GINNASTICA ESPAÑOLA

TECNICA ORIONISTA

# Bombardeados otros barcos en aguas españolas

## Detalles de la expulsión de Londres de tres periodistas alemanes

**PROTESTA INGLATERRA CONTRA EL BOMBARDEO DEL BARCO BRITANICO DE AYER**

LONDRES, 7 UP. — De fuente autorizada se ha sabido que el gobierno británico ha presentado una enérgica protesta ante las autoridades nacionalistas de Palma de Mallorca por el bombardeo del barco mercante "British Corporal" realizado por tres aviones nacionalistas ayer, con base en el informe hecho por el cónsul general británico en Argel que dice que los aviones fueron nacionalistas.

**VALENCIA COMUNICO HOY QUE LOS NACIONALISTAS BOMBARDEARON DOS BARCOS AYER**

VALENCIA, 7 UP. — Un comunicado oficial del ministerio de defensa publicado al medio día de hoy dice textualmente: "La aviación nacionalista bombardeó ayer a dos barcos extranjeros, uno inglés y el otro de nacionalidad desconocida, en la creencia de que estos barcos mercantes eran de registro español y en el servicio del gobierno republicano". Hasta ahora los nacionalistas no

han hecho mención de los bombardeos en sus informes diarios por radio.

**NADA SE SABE EN BERLIN DE LA EXPULSION DE TRES PERIODISTAS ALEMANES**

BERLIN, 7 UP. — El ministro de propaganda dijo no tener ninguna afirmación acerca de la expulsión de tres periodistas alemanes de Londres, declarando que sólo se conocían las referencias en la prensa londinense. Los periódicos berlineses hicieron caso omiso del asunto. Los despachos de Londres dicen que a los tres periodistas se les concedieron dos semanas para arreglar sus asuntos en Inglaterra, negándoseles la renovación de su permiso de trabajo, lo que es equivalente a la expulsión del territorio británico. Los tres corresponsales son Warner Cromie, corresponsal jefe del "Berliner Lokalzeitung" en Londres, y dos más de nombre Wrede y Langer, representantes

del servicio noticioso establecido por el conde Reichsach des, que los nacional - socialistas asumiéron el poder. Este servicio suple artículos de opiniones sobre los alemanes que viven fuera de las fronteras del Reich, y hace poco publicó relatos seracionales de España. La embajada alemana en Londres, informó a la United Press que los detalles de la expulsión de los periodistas habían sido enviados a Berlín, donde se resolvió la acción por tomar. No se sabe si Alemania aplicará medidas de represalias contra los corresponsales británicos en Berlín.

**MURIO EL CAPITAN DEL VAPORE ITALIANO, BOMBARDEADO AYER**

ARGEL, 7. — Franco Solari, capitán del vapor italiano Mongiolo, murió hoy de las heridas que sufrió ayer cuando su barco, junto con otro británico y otro francés, fué atacado por aviones nacionalistas. Solari fué lesionado

do por una astilla de una bomba, y se le practicó una operación de emergencia en el hospital de Argel esta mañana, pero el capitán falleció poco tiempo después. Los médicos dijeron que la condición del funcionario holandés Bruin del sistema de control y no intervención en España era satisfactorio. Este funcionario se encontraba a bordo del vapor del capitán Solari.

**TODAVIA NO ES TARDE PARA AREGLAR EL CONFLICTO CHINO-JAPONES**

NANKING, 7 UP. — Coincidiendo con el regreso del embajador japonés Shigeru Aramago a Shanghai, el ministerio de relaciones emitió una declaración de que el conflicto chino-japonés todavía puede ser arreglado amistosamente por medio de negociaciones directas. Si Japón está dispuesto a hacerlo. Pero, a grega la declaración, la relación chino - japonesa han llega

do a un estado tan crítico, que la decisión de que habrá o no guerra entre ambas naciones de bo ser tomada sin mas demora, o será tarde.

**MILLARES DE REFUGIADOS JAPONES LLEGAN A TOKIO**

TOKIO, 7 UP. — Millares de refugiados japoneses están llegando a esta capital procedentes de China, en especial de numerosas ciudades en el valle del río Yangtze, entre ellas Chung king, Hankow, Shaai, Ichang, Shanghai y también de las poblaciones en la provincia de Shantung. El puerto de Nagasaki está inundado con refugiados y las perspectivas de que habrá paz no son muy buenas.

*Si necesita un foto grabado ordínelo a "La Tribuna"*

# Reclamo de Inglaterra

NO SOLO INGLATERRA PAGA SUS CUOTAS PARA MANTENER EL COMITE DE NO INTERVENCION — CONTESTAN AL RECLAMO ONCE NACIONES

LONDRES, 7. — Once naciones protestaron esta mañana contra el reclamo británico de que Inglaterra es la única potencia que está cumpliendo el pago de sus cuotas para el mantenimiento del comité de no intervención hasta el último centavo. Finlandia, país que con mucha razón es tá orgulloso de su record de haber pagado siempre sus deudas al día, Albania, Bélgica, Checoslovaquia, Dinamarca, Hungría, el estado libre de Irlanda, Latvia, Holanda, Noruega y Portugal, todos estos países exigen que se les acrediten sus pagos completos destinados al sostenimiento del comité. Los belgas están sumamente molestos por la afeveración en vista de que un vocero explicó que sus pagos fueron hechos con tanta anticipación, que el tenedor de libros olvidó por completo acreditarios. La secretaria del comité de no intervención presentó sus excusas por la declaración de que sólo la Gran Bretaña pagaba sus cuotas.

turo de esa nación. Alís Bélgica, alís cualquiera otra nación de olvidar sus enseñanzas cristianas". El sumo pontífice agregó que podía ver la felicidad de

Bélgica mientras los belgas permanecían fieles a su credo católico, y destaire y calamidad para las gentes que se olvidaban de ello o atacaban.

## Brillantemente se impu...

(VIENE de la Página SIETE) —

rio, poner siempre el máximo esfuerzo para la conquista de la victoria. Ahora vamos a dedicarnos a entrenar más cuidadosamente a fin de hacer en el futuro un mejor papel. Dichosamente todas las integrantes han sido ponderado y en esa forma indudablemente hemos de tener una actuación que estamos seguros ha de gustar.

No se podía conversar más con tan simpática deportista por que todas las amigas y admiradoras de las notables orionistas venían a felicitarlas por su triunfo desde luego legítimo y contundente. A estas felicitaciones unimos la de NOVEDADES, muy sincera.

Masculino. — Orión 50 Campeones 27

Gran expectación había ante la estelar, a cargo de la primera del Orión reforzada con Willy y Hernando, contra los invencibles ginnásticos. Desde el principio se notó un cierto dominio de los campeones, que hicieron subir el marcador. En el segundo tiempo la Ginnástica reaccionó y llegó a equilibrar la puntuación, poniendo en peligro a sus contrincantes. Pero ya en el tercer y de cuarto tiempos el dominio de los campeones fue completo. Hay que reconocer que con la Ginnástica no jugó uno de los Moreno, y también que la suerte no los acompañó, pues tuvieron oportunidad magníficas

de hacer anotaciones. Los felicitamos por su bien conquistado triunfo.

Esta noche

En honor de la distinguida y gentil señorita Isabel Vargas Facio y a beneficio del Instituto Contra el Cáncer, tendrá lugar esta noche en el frontón Já Alai una gran función de pelota vasca a las 8.45 p. m.

Y este es el programa de esa función:

- 1.—Ventura, Colón, blancos vs Avila I, Avila II, azules
- 2.—Tres formidables quiñelas a 6 tantos: Lorenzo, 2 Ramirez, 3 Ventura, 4 Avila I, 5 Colón, 6 Avila II.
- Luego, 3 reñidas quiñelas por los ases del cuadro: Polini, Rodriguez, Castro II, Rodriguez II, Roe y Castro I.
- El partido de fondo a 30 tantos lo jugarán Castro I, Castro II vs. Rodriguez II, Roe.

El día deportivo de mañana

Ginnástica - Liga Deportiva a las 8.30 a. m.  
Heredia - Orión, a las 10.30 a. m.

Canchas abiertas

Segundas divisiones: Libertad - Oratorio; Orión - Ginnástica y Cartaginés - Unión.  
Terceras divisiones: Cartaginés - Uruguay; Guadalupe - Oriente; Universitario - Libertad; Juventud - River Plate.

Mañana DOMINGO!  
Raventos y Adela

**"REUNION DE CORAZONES"**  
(Reunion)  
La Sorpresa Dramática del año!

**RAVENTOS**  
HOY.—3, 7 y 8.45  
Pat PATERSON y HENRY FONDA, en

**"JUVENTUD DORADA"**  
(Spendthrift)  
Soberbio Estreno "Paramount"  
ENTRADA. 0.60

Mañana: 1. Miss Incógnita. 2.30: Juventud Dorada. 4 y 7: Ching-Ching. 6 Florecita de Loto. 8.45: Reunión de Corazones.

**ADELA**  
7 y 8.45 — 0.30  
VAMOS A LAS CARRERAS

Mañana. 1: Dick Turpin. 2.30: Vamos a las Carreras. 4: Lloyds de Londres. 7: Reunión de Corazones. 8.45: Miss Incógnita.

**CAPITOLIO**  
JUEVES PROXIMO,  
grandiosa INAUGURACION, con una soberbia película!

HOY! Sábado 7 de agosto

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.60  
Onslow Stevens, Helen Macdon, Vinton Haworth, en el escalofriante estreno:

**EL AZAR NO SE COMPRAS**

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.60  
JOHN WAYNE, en la apasionante película de aventuras en las llanuras:

**CABALGANDO HACIA PONIENTE**

**AMERICA**  
7 y 8.30 — 30  
Victor Mac Laglen, en:

**EL GRAN VALIENTE**

**MODERNO**  
3, 7 y 8.45 — 30  
Bob Allen, en:

**LA BORLA DELATORA**

**LIBANO**  
7. 8.45. Ent. continua — 30  
Episodios últimos de:

**EL Imperio FANTASMA**

**KEITH**  
7. 8.45. Ent. continua — 30  
Comienza la serie!  
Episodios 1, 2, 3, 4 y 5 de:  
El Imperio SUBMARINO

**IDEAL**  
7. 8.45. Ent. continua — 30  
Prohibida para menores!  
LAS MIL y DOS NOCHES